



España llama a consultas a su embajador en Venezuela

Exteriores considera "intolerables" las descalificaciones a Rajoy y Felipe González **PÁGINA 18**/EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**



Dar el riñón a un desconocido

Desde 2010 ha habido 231 donantes en vida **PÁGINA 34**



Desde la izquierda, los ministros de Interior, Jorge Fernández Díaz, Hacienda, Cristóbal Montoro, y Justicia, Rafael Catalá, ayer en el Congreso. / ULY MARTÍN

Trillo y Pujalte recibieron pagos de una constructora de obra pública

Collosa desembolsó 429.000 euros por supuestas asesorías

FERNANDO GAREA
RAFAEL MÉNDEZ, **Madrid**

Los populares Vicente Martínez-Pujalte y Federico Trillo cobraron de una constructora especializada en obra pública mientras eran diputados, según la Agencia Tributaria, que no ha encontrado informes que justifiquen los ingresos. El exministro Trillo recibió 354.560 euros en casi tres años, y Pujalte, 75.000 en poco más de uno. **PÁGINA 13**

JOSÉ ANTONIO GRIÑÁN Expresidente andaluz "Hubo fraude en los ERE, no me arrepiento de haberlo dicho"

RAÚL LIMÓN, **Sevilla**

José Antonio Griñán, imputado por el Supremo en el fraude de los ERE, asegura en una entrevista que ha tomado la decisión de abandonar el Senado y cualquier cargo en el PSOE. "Ha habido fraude, no me arrepiento de haberlo declarado tras acudir al tribunal", añade. **PÁGINA 15**

Un sector del PP presiona para que Aznar regrese al primer plano

JOSÉ PRECEDO, **Madrid**

A un mes de las municipales, la imagen de Rodrigo Rato detenido por una investigación de Hacienda, en un caso con muchos cabos sin atar, ha sumido al Partido Popular en el desconcierto y el miedo a una derrota estrepitosa. Varios barones piden que José María Aznar se involucre en la campaña. El expresidente ultima su presencia en actos y mítines en feudos como Aragón, Castilla y León o Madrid. **PÁGINA 14**

El manejo del 'caso Rato' deja a Montoro en difícil situación en el Gobierno

Toda la oposición centra las críticas en Hacienda

La gestión del *caso Rato* y la amnistía fiscal han elevado la presión política sobre el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, ya cuestionado por el manejo de datos fiscales contra adversarios políticos, las filtraciones desde su departamento y los contratos con la Administración pública del bufete que fundó, Equipo Económico, SL. La

oposición ha convertido a Montoro en objetivo prioritario, y le pide que haga pública una lista que ha elaborado con 715 personas de relevancia política que

Investigación ya EDITORIAL

La 'lista Menéndez'

Por **IGNACIO RUIZ-JARABO**

supuestamente han defraudado al fisco, de la que de momento solo se ha filtrado el nombre de Rodrigo Rato, que fue vicepresidente económico del PP con el Gobierno de José María Aznar. El presidente, Mariano Rajoy, por su parte, dio ayer un balón de oxígeno a Montoro al defender su gestión en el pleno del Congreso. **PÁGINAS 10 Y 11**

Macondo, capital mundial del libro

La Feria de Bogotá convierte la creación de García Márquez en el país invitado

WINSTON MANRIQUE, **Madrid**

La realidad de las cosas sostiene que Gabriel García Márquez nació en 1927 en el pueblo colombiano de Aracataca, pero la realidad de los libros lo pone en duda, y apunta a que su lugar de nacimiento —y su patria literaria, a la postre— no fue otro que

Macondo. Territorio imaginario sobre el cual el Nobel edificó todo un universo de escritura, la "aldea de veinte casas de barro y cañabrava" que Gabo glosó en el arranque de *Cien años de soledad* es la gran estrella de la Feria del Libro de Bogotá, que la ha convertido en su país invitado de este año. **PÁGINAS 36 Y 37**



Bruselas abre un nuevo frente con Putin al acusar a Gazprom

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**

La Comisión Europea lanzó ayer un desafío al Kremlin al acusar formalmente al gigante gasístico ruso Gazprom de abuso de posición dominante en el mercado europeo. Bruselas cree que la empresa impuso condiciones leoninas a varios países del Este. El consorcio considera infundadas las acusaciones. **PÁGINAS 2 Y 3**